
VERBANDSTAG 2023 DES SLT 
- PROTOKOLL - 

Datum:   Donnerstag, den 23. März 2023 

Ort:    Tagungsraum 20 
    Hermann Neuberger Sportschule 4 
    66123 Saarbrücken 

Beginn:   19:30 Uhr 
Ende:    20:15 Uhr 

Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung 
1.1 Übergabe an die Verbandstagleitung 
1.2 Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und der 

Stimmberechtigungen  
1.3 Ergänzungswahl zur Verbandstagleitung 
1.4 Ehrungen 
 
2. Berichte mit Aussprache 
2.1 Präsidium, Beauftragte 
2.2 Kassenprüfer 
 
3.        Entlastung für das Rechnungsjahr 2022 
 
4. Wahlen 
4.1  Neuwahl des Präsidiums 
4.1.1  Präsident 
4.1.2  Vizepräsident 
4.1.3  Schriftführer 
4.1.4 Schatzmeister 
4.1.5  Sportwart 
4.1.6  Pressesprecher 
4.1.7  Lehrwart 
4.1.8  Bestätigung der Wahl des Jugendwartes 
4.2  Ergänzungswahl der Kassenprüfer  
 
5. Haushaltsplan 2023 
 
6. Anträge 

       6.1 Antrag des SLT-Präsidiums auf Erhöhung des 
Mitgliedsbeitrages auf 3,- € je Einzelmitglied 

 
7.  Verschiedenes  
7.1 Zeitpunkt des nächsten Verbandstages: Vorschlag des 

Präsidiums: 21. März 2024 



1.  Eröffnung und Begrüßung  
Präsident Dr. Michael Karst begrüßt das Plenum sowie die Verbandstagleitung Bernd Bentz 
sowie den Ehrenvorsitzenden Carl Kleim und eröffnet den Verbandstag. Er entschuldigt Herrn 
Klaus Kramny, der am heutigen Abend nicht dabei sein kann und bedankt sich beim Team des 
SLT für die sehr gute Arbeit im abgelaufenen Jahr. Jugendwartin Cathrin Anne Lang kann aus 
gesundheitlichen Gründen nicht in Präsenz teilnehmen und ist ohne Stimmrecht online zuge-
schaltet. 

1.1 Übergabe an die Verbandstagleitung 
Herr Dr. Karst übergibt die Leitung an Herrn Bernd Bentz von der Verbandstaglei-
tung. Bernd Bentz begrüßt alle Anwesenden.  

1.2 Feststellen der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und 
der Stimmberechtigungen 
Herr Bentz stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die Beschlussfähigkeit des 
Verbandstages fest. 
Vertreten sind ausweislich der Anwesenheitsliste: 
 47  von  114  Vereinsstimmen, 
 7  von  8  Präsidiumsstimmen, 
 2  von  3  Stimmen von Ehrenmitgliedern 
Dies ergibt eine Gesamtzahl von 56 Stimmen. Die nötige Stimmenanzahl für die 
einfache Mehrheit beträgt 29 Stimmen, für eine ¾ Mehrheit 43 Stimmen. 

1.3 Wahl zur Verbandstagleitung 
 Turnusgemäß steht die Ergänzungswahl von Herrn Klaus Kramny als Verband-

stagleiter an. Klaus Kramny wird zur Wahl vorgeschlagen. Er wird einstimmig mit 
56/0/0 Stimmen in die Verbandstagleitung gewählt. Da Herr Kramny am heutigen 
Verbandstag nicht anwesend sein kann, hat er im Vorfeld sein Einverständnis für 
eine Wiederwahl gegeben. 

1.4 Ehrungen                                                                                                                                                            
 Herr Dr. Karst bittet alle, zum Gedenken der Toten sich von ihren Plätzen zu erhe-

ben. Er erinnert an das Ehrenmitglied im SLT, Frau Ina Maria Kleim, an Heide 
Pittendörfer und Frau Brigitte Mark die sich alle sehr für den Tanzsport engagiert 
haben. 

 Im Anschluss ehren Dr. Karst und Herr Kiehlmeier die teilnehmenden Vereine am 
DTSA-Pokal mit Urkunden. Platz 3 erhält zusätzlich einen Scheck über 50,- €, Platz 
2 über 75,- € und Platz 1 über 100,- € und den DTSA Pokal.  

  1. TSV Steinrausch Fraulautern  138 Punkte 
  2. STC Schwarz-Rot Saarbrücken 104 Punkte  

3. Dance Point Neunkirchen     97 Punkte 
4. SV Saar 05Tanzsport     57 Punkte  

2.  Berichte und Aussprache 
2.1 Präsidium, Beauftragte  

Die Berichte des Präsidiums liegen in schriftlicher Form vor.  
Der Präsident Herr Dr. Karst ergänzt seinen Bericht mündlich:  
- Breaking 
Im letzten Jahr wurde im SLT mit Breaking eine neue Sparte aufgebaut. Es gestaltet 
sich zurzeit noch etwas schwierig. Die Szene hat viele Ideen, jedoch geht alles 



schleppend voran, da alles sehr unstrukturiert ist. Aufgabe wird sein, die Tänzer in 
einen Verein zu bekommen. Die Basis ist da, jedoch mit sehr jungen Tänzer.  
- Mitgliederversammlung vom LSVS 
Es wurde ein neuer Aufsichtsrat gewählt. Der Vorsitz liegt weiter bei Herrn Heinz 
König, als seine Stellvertreterin wurde Frau Bianca Kappler gewählt. Bis auf ein 
paar kleine Änderungen wurden alle des bisherigen Aufsichtsrats wiedergewählt. 
Die Stimmung im LSVS ist sehr gut.   
- Die Varianten im LSVS zur TOTO-Geldreglung  
Bis lang wusste man, dass 1/8 der Totogelder direkt in den Sport fließt, jedoch die 
genaue Verteilung wurde nicht kommuniziert. Nun wurde ein Gremium gebildet, 
das die Aufgabe hatte, die Verteilung zu definieren und einen Schlüssel zu erstellen, 
so dass die Verteilung der Gelder ersichtlich wird. Dieser wurde bei der Mitglie-
derversammlung vom LSVS bereits beschlossen.  
97% der Mittel fließen an die Fachverbände. 
1,5 % an die Verbände mit besonderer Aufgabenstellung (VmbA), wie z.B. dem 
Kneipverein und 1,5% in einen Solidaritätsfond.  
Um Fachverbände, die gegenüber dem Vorjahr geringere Einnahmen durch Toto-
gelder haben, nicht zu überlasten, wird die Reduzierung verringert. 
Dies geschieht in einer Streckung über 3 Jahre. 10% im 1. Jahr, 20% im 2. Jahr und 
30% im 3. Jahr. 
Dabei gibt es mit dem neuen Schlüssel Verbände die Glück und andere Verbände 
die weniger Glück hatten. Hier sind große Verbände die Gewinner und der SLT als 
kleiner Verband gehört zu denen, die weniger bekommen werden. erklärt Herr Dr. 
Karst Herrn Thomas Löffler auf dessen Frage, ob es auch Verbände gibt die Glück 
hatten. Herr Dr. Karst erläutert kurz den Verteilungsschlüssel.   
 70%  Mitgliederstärke der Verbände 
 15%  Personalkosten (SLT hat keine Personalkosten)  
 10%  Trainer 
 5%  Ehrenamt 
Auch gibt es kein fixes Budget für Fachverbände mehr für Baumaßnahmen. Hier 
ist jetzt der Antrag an die Sportplanungskommission durch den Verein, der Bau-
maßnahmen plant, selbst zu stellen. Wieviel Geld zur Verfügung steht ist jedoch 
nicht öffentlich.  
- Leistungsförderung DOSB  
Der Landessportverband hat ein neues Leistungsförderungspaket erstellt. Hier gibt 
es über den LSV eine Bewertungsphase in 3 Kategorien. 1.Kategorie und 2 richten 
sich nach Olympischen Sportarten. Erst in der 3. Kategorie, bei der Landestrainer, 
Talentsichtung … Punkte sind, wird Tanzen mit aufgeführt sein. Man muss 
schauen, dass Tanzen nicht auf der Strecke bleibt. Herr Tobias Jungbär fragt, ob 
Tanzen jetzt nicht durch Breaking olympisch geworden ist und Herr Kleim ergänzt 
die Frage ob das Wettkampfsystem eine Rolle spielt. Herr Dr. Karst liest dem Ple-
num die Förderkriterien vor. Herr Oliver Morguet ergänzt, dass es vor Jahren eine 
Spitzensportförderung gab, die auch autres choses von seinem Verein bekommen 
hatte. Ohne diese Förderung wäre der Erfolg bei weitem nicht so groß geworden. 
Aber leider ist diese eingestellt worden. Lediglich Bundesligisten werden noch je 
nach Ergebnissen bei Fahrkosten bezuschusst. Herr Kleim fragt, ob dieses Konzept 
so auch in anderen Landessportverbänden sei. Herr Dr. Karst erklärt, dass diese 
Regelung vom DOSB kommt, somit sollten alle Verbände betroffen sein. 
Herr Dr. Karst erläutert noch kurz, dass auch die Kaderbezeichnungen geändert 
worden sind.  
 



Die Berichte der Beauftragten liegen ebenfalls schriftlich vor.  
Herr Manfred Rau ergänzt seinen Bericht noch mündlich: 
Bei der Bundeslehrwarte Sitzung wurde darauf hingewiesen, dass der verlängerte 
Lizenzerhaltszeitraum von 4 Jahren Ende 2023 abläuft, danach gelten wieder 2 
Jahre wie vorher. Der SLT plant für Oktober Lizenzerhaltsschulungen. Herr Jung-
bär fragt, ob auch Erwerbsschulungen geplant sind. Herr Rau bestätigt, dass eine 
TL-Lizenzerwerbsschulung mit 28LE´s im November geplant wird, was aber un-
abhängig vom Erhaltszeitraum ist. Deshalb liegt für dieses Jahr das Hauptaugen-
merk auf den Erhaltsschulungen für Trainer, Turnierleiter und Wertungsrichter. Die 
Schulungen für TL können auch Hybrid angeboten werden.  
Die feststehenden Termine werden stets aktuell auf der SLT-Homepage veröffent-
licht.  
Herr Dr. Karst ergänzt den Bericht von Frau Cathrin Lang noch mündlich: 
Frau Lang engagiert sich im DTV, sowie im SLT für den Bereich Sexualisierte 
Gewalt. Auch auf Bundesebene wird dieses Thema immer wichtiger. Wer für sei-
nen Verein dort gerne was tun möchte und das Jugendschutzprädikat beantragen 
möchte, kann sich gerne für Fragen und Informationen an Frau Lang wenden.  
Es gibt hierzu keine weiteren Wortmeldungen und Fragen. 
Herr Bentz bedankt sich bei Herrn Kirz für die Mühe, die er in die Gestaltung sowie 
die ausliegenden Ausdrucke der Verbandshefte gesteckt hat. 

2.2 Kassenprüfer 
Herr Conrad und Frau Dr. Hartnack haben gemeinsam die Kassenprüfung durchge-
führt. Da beide am heutigen Abend nicht dabei sein können trägt Herr Bentz den 
Kassenprüfbericht vor. Herr Bentz bedankt sich für gute Arbeit der Kassenprüfung.  

3.  Entlastung für das Rechnungsjahr 2022 
Herr Bentz lobt die Arbeit des Schatzmeisters Herrn Peter Schommer und der Buchhal-
tung von Herrn Hans-Werner Kirz und beantragt die Entlastung des Vorstandes für das 
Rechnungsjahr 2022.  
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig mit 49/0/7 Stimmen  

4.  Wahlen 
4.1 Neuwahl des Präsidiums 
 Herr Benz bedankt sich beim Präsidium für die Arbeit im vergangenen letzten Jahr 

und beantragt eine offene Abstimmung der Neuwahlen. Dies wird einstimmig an-
genommen.  

          4.1.1 Präsident 
 Herr Dr. Michael Karst wird zur Wiederwahl zum Präsidenten vorgeschlagen. Er 

wird einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich 
für das Vertrauen 

4.1.2 Vizepräsident  
 Herr Hans-Werner Kirz wird zur Wiederwahl zum Vizepräsidenten vorgeschlagen. 

Er wird einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt 
sich für das Vertrauen. 

  



4.1.3 Schriftführer  
 Frau Nadine Böhm wird zur Wiederwahl zum Schriftführer vorgeschlagen. Sie wird 

einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich für 
das Vertrauen. 

4.1.4 Schatzmeister 
 Herr Peter Schommer wird zur Wiederwahl zum Schatzmeister vorgeschlagen. Er 

wird einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich 
für das Vertrauen. 

4.1.5 Sportwart  
 Herr Manfred Ganster wird zur Wiederwahl zum Sportwart vorgeschlagen. Er wird 

einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich für 
das Vertrauen. 

4.1.6 Pressesprecher  
 Herr Oliver Morguet wird zur Wiederwahl zum Pressesprecher vorgeschlagen. Er 

wird einstimmig mit 55/0/1 Stimmen gewählt, nimmt die Wahl an und bedankt sich 
für das Vertrauen.  

4.1.7 Lehrwart  
 Herr Manfred Rau wird zur Wiederwahl zum Lehrwart vorgeschlagen. Er wird ein-

stimmig mit 55/0/0 Stimmen gewählt. Herr Rau nimmt die Wahl an und bedankt 
sich für das Vertrauen.  

4.1.8 Bestätigung der Wahl des Jugendwartes 
  Frau Cathrin Anne Lang wurde auf dem Jugendverbandstag am 23.03.2023 zum 

Jugendwart gewählt. Die Wahl wird einstimmig mit 56/0/0 Stimmen bestätigt.  
4.2 Ergänzungswahl der Kassenprüfer  
 Es müssen beide Kassenprüfer gewählt werden. Turnusgemäß Frau Dr. Hartnack 

und für ein Jahr Herr Ulrich Conrad, da dieser kommissarisch durch das Präsidium 
eingesetzt worden ist.  

 - Herr Ulrich Conrad wird zur Wahl zum Kassenprüfer vorgeschlagen. Er wird ein-
stimmig mit 56/0/0 Stimmen gewählt. Da Herr Conrad am heutigen Verbandstag 
nicht anwesend sein kann, hat er im Vorfeld sein Einverständnis für eine Wahl ge-
geben. 

 - Frau Dr. Sabina Hartnack wird zur Wiederwahl zum Kassenprüfer vorgeschlagen. 
Sie wird einstimmig mit 56/0/0 Stimmen wiedergewählt. Da Frau Dr. Hartnack am 
heutigen Verbandstag nicht anwesend sein kann, hat sie im Vorfeld ihr Einverständ-
nis für eine Wiederwahl gegeben. 

5.  Haushaltsplan 2023 
Herr Schommer präsentiert den vorliegenden Haushaltsplan und erläutert noch einmal 
kurz die Situation. 

 Die Totogelder werden weniger werden. Das System der Verteilung ist noch nicht ganz 
klar. Wir können zurzeit bei der Berechnung nur von den Mitgliedern ausgehen. Die ge-
nauen Zahlen werden erst Mitte des Jahres 2023 bekanntgegeben.  
Der vorgelegte Haushaltsplan 2023 wird einstimmig ohne Gegenstimmen beschlossen. 

 



6.  Sonstige Anträge 
6.1  Antrag des SLT-Präsidiums auf Erhöhung des Mitgliedsbeitrages auf 3,- € je 

Einzelmitglied 
 Herr Hans-Werner Kirz liest dem Plenum die Begründung des Antrages vor:  
 Durch die beschlossene Änderung der Neuverteilung der Totogelder durch den 

LSVS werden Voraussetzungen für den Erhalt von Mitteln durch den LSVS vorge-
geben. Eine dieser Voraussetzungen ist, dass jeder Fachverband von seinen Mit-
gliedsvereinen je gemeldetem Mitglied einen Jahres-Mindestbeitrag in Höhe von 
3,-€ erhebt. Diese Voraussetzung muss ab 2024 erfüllt sein. 

 Herr Dr. Karst erklärt dem Plenum, dass diese Regelung von höher gestellten Seiten 
kommt und der SLT nicht glücklich über diesen Beschluss ist, aber dem SLT hier 
leider die Hände gebunden sind.  

 Der Antrag auf Änderung in der Finanzordnung in § 3.1.1 wird einstimmig mit 
56/0/0 Stimmen beschlossen.  

7.  Verschiedenes 
8.1  Zeitpunkt des nächsten Verbandstages 

Das Präsidium schlägt den 21.03.2024 als nächsten Termin vor.  
 

Herr Bentz bedankt sich bei den Anwesenden für den harmonischen Verlauf der 
Mitgliederversammlung. Er bedankt sich beim Team der Präsidiumsmitgliedern 
und gibt das Wort noch einmal an Herrn Dr. Karst.   
 
Herr Dr. Karst bedankt sich bei allen Anwesenden und beim Präsidium. Er ist froh, 
dass es intern ein gutes Klima gibt bei dem die Verbandsarbeit spaß macht. Vor 
allen das System der Online-Meetings hat sich im Präsidium bewährt.  
Er beschließt um 20:15 Uhr den Verbandstag. 
 
 
 
 
 

 __________________________ 
 Dr. Michael Karst 
 - Präsident - 

 
 
 __________________________ __________________________ 
 Nadine Böhm Bernd Bentz 
 - Protokollführer - - Verbandstagsleitung - 
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